

El Día de Palencia

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

La correspondencia al Sr. Director de EL DÍA.—Escriban siempre: Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones: Trimestre: 6 pesetas
Semestre: 12
América y Portugal: 30 ptas. al año
Redacción e Imprenta:
Mayor Pral., 15 Teléfono 8
(Edificio Social de la Federación)

Anuncios, esquelas y comunicados según tarifa del periódico.
PAGO ANTICIPADO
Administración: Mayor Pral., 15.—Teléfono 8
(Edificio de la Federación)

AÑO XXXVII—2.ª época Corresponsales en Madrid y capitales de la región **Lunes 5 de Abril de 1926** Corresponsales en todos los pueblos de la provincia Número 11.456



EL SEÑOR

D. Emiliano Heredia Tamayo

falleció en la Habana (Isla de Cuba) el día 3 de Abril de 1926

a los 52 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Sus desconsolados esposa doña Angela Caro García; hermana doña Justina Heredia (habitantes en esta ciudad de Palencia), hermano don José (ausente), hermanos políticos, madre política, tía, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado, por lo que les vivirán muy agradecidos.

Funerales: El martes 6, a las diez de la mañana.
Iglesia parroquial de San Lázaro de esta ciudad.
El duelo se despide en la Iglesia.
Casa del duelo: Colón, 32, 1.º derecha.

No se reparten esquelas

HOJA DEL DÍA

ABRIL

El cielo se ha despejado; húmedo el suelo por las recientes lluvias y saturada la brisa de frescura, dispónese la naturaleza a despertar del sueño del invierno, en que arropada con sábana de nieve, se había inmovilizado en espera de mejores días. Ya llegaron esos días; las flores se encierran impacientes en sus botones, prestas a romperlos; los pajarillos alegran el ambiente con sus cantos; los arroyuelos juegan entre la hierba, cantando con música de cristal la libertad que consiguen al escapar de la furia con que algunos metros más allá se harren. Todo pregonan el movimiento y la vida. Al mismo tiempo, la Iglesia, que tan oportunamente sabe amoldarse a las esplendores y el curso de la naturaleza, rasga sus hábitos de penitente y se lanza a cantar las alevéz que la Resurrección, porque a la vez que la Naturaleza, ha resucitado también su Creador, dormido durante tres días en el sepulcro en que le posiblemente clavado en la cruz de la ignominia.

La resurrección ha sido total y completa. No sólo resucitaron la Naturaleza y su Creador, sino que resucitó también a la vida de la gracia el alma redimida por la sangre de Jesucristo. Por eso, las lenguas de bronce de las campanas se unen en estos días a las palabras lenguas de las aves cantoras, para expresar la alegría completa de este mes tan feliz, que es todo canto a la realidad del fruto, siempre mezclada con alguna amargura, un verdadero canto a la belleza sin mancha

de la esperanza, simbolizada en la flor.

Bendito sea el mes de abril de frescas mañanas, sol cálido, sin ser abrasador y cielo llorón, que enjuga rápidamente sus lágrimas para demostrar que no se las arrancó el dolor, que suele ser más persistente, sino el amor, que suele ser tan variable como todo lo que es dulce y sabroso.

Resucitemos todos, como ha resucitado el Salvador, como ha resucitado la Naturaleza, como ha resucitado a la vida de la gracia, redimida por la sangre de Jesucristo, el alma que fué muerta por el pecado; resucitemos todos y abramos el pecho a la esperanza, resucitemos también en nuestro corazón un verdadero mes de abril, con auras frescas, sol encendido y tallos cubiertos de botones, prestos a abrirse en flor, presagio para mañana, de sabroso fruto.

No nos dejemos nunca rendir por la desconfianza; arranquemos del pecho el invierno de la muerte, fundamos sus nieves con el calor del sol de abril y entreguémonos llenos de fe a una primavera continua, en que siempre nos perfuman las flores, aunque, si no es posible, no maduren nunca los frutos.

¿Para qué apetecer los frutos, si no mueren nunca las flores?

FERNANDO

«VIRUS DE DANYS».—Fórmula del Instituto Pasteur, de París.—Destruye ratas y ratones.—Diríjanse los pedidos a Sociedad Leonesa de Productos Químicos C. A. León; Casa en Madrid, Apartado 124.

CRONICILLA

La airosa mantilla

Una de las clásicas y castizas prendas que hace resaltar la natural belleza de las damas guapas es la mantilla y díganlo sino las señoras y señoritas que durante las pasadas solemnidades de Semana Santa lucieron tan hermosos encajes sobre sus delicadas cabezas, siendo la admiración de toda persona de buen gusto.

Es una calamidad el que la mantilla vaya cayendo en desuso y no acertó a explicarme satisfactoriamente este fenómeno de la tirana moda, que relega al olvido lo que más favorece a las damas, mientras proclama la obligación de llevar prendas que no corresponden al buen tono del bello sexo.

Entre la mantilla y el sombrero existe enorme distancia o mejor dicho notabilísima diferencia; pues mientras la primera resulta siempre elegante y graciosa el segundo no todas las veces sienta bien a la mujer.

A mí me parece que las damas españolas, y concretándose a las de Palencia, debieran usar la mantilla más frecuentemente, aprovechando cualquier fiesta pública o acto cultural, pues no es lógico que las tradicionales costumbres vayan desapareciendo por mandato imperativo de una moda que la mayoría de las veces resulta atentatoria a los mismos principios de la estética.

Sino fuera por temor a omisiones odiosas e imperdonables, yo citaría los nombres de las damas que han tenido el acierto de tocarse días pasados con la clásica mantilla, realizando de ese modo su natural belleza y elegancia.

Vaya, desde luego, mi entusiasta felicitación para ellas.

Afonso CUBILLO

Sellos de CAUCHO
FECHADORES y NUMERADORES
Imprenta de la Federación

PROBLEMA AGRÍCOLA

En un artículo que sobre este mismo tema del Problema agrícola, publicó EL DÍA DE PALENCIA, prometí continuar hablando sobre el mismo, por ser esta materia inagotable, tanto que casi se le puede llamar el problema nacional, puesto que más que el de Marruecos interesa a la nación, y, sin embargo, los Gobiernos le dejan dormir; y aunque al Directorio militar y al actual Gobierno le ha preocupado, hasta el presente no le ha abordado con decisión, tratando de resolverle con valentía, porque, a pesar de tasas y proyectos hidráulicos, continúa en pie y sin solucionar.

En el referido artículo planteaba yo dicho problema, reduciéndolo a estos sencillos términos: «producir mucho y barato». Y efectivamente, por más que me devane los sesos, (aunque el meollo le tengo duro) creo que no existe otro planteamiento, al parecer sencillo, pero muy complejo en su esencia, porque ¡ahí es nada! «producir mucho y barato», en estos tiempos que hasta el andar cuesta dinero, ¡con lo caras que están las media suelas, y hasta si se anda descalzo, al precio que se paga a los callistas!...

Por consiguiente, si hemos de ir a eso, a producir mucho y barato, no hemos de ser solo los productores, (entendiendo por tal la clase agrícola) sino que han de cooperar, que es necesario que cooperen, todas las clases sociales, y todas ellas amparadas por el Gobierno, si es que éste quiere gobernar y resolver el problema de las subsistencias, que a mi juicio, no se resuelve con tasas y trabas, que en la mayoría de los casos encarecen la vida y la mutilan en todos sus aspectos; sino con el esfuerzo y sacrificio nuestro. Veremos por tanto cuál ha de ser éste.

En mi humilde entender, este mag-

no problema tiene tres aspectos o puntos de vista: el social, el político y el técnico; por tanto, si hemos de orientarnos en algo para ver de llegar a su solución, le hemos de tratar en los tres, ordenada y separadamente.

Aspecto social

Hoy que tanto se habla de socialismo, comunismo, radicalismo, etc., y todos esos ismos en que la sociedad pretende embarrancarse, sin ver el medio de salir de su atolladero, sino una serie de ambiciones, concupiscencias y sensualismos que aterra, puesto que todo se reduce a eludir la ley del trabajo, es decir vivir y gastar, pero sin trabajar, sin sentir molestias por nada ni por nadie, ni mujer ni hijos ni cuanto esto significa carga, sino goce, alegría, juego, juerga, etc., etc., nadie quiere comprender, o mejor dicho ver, que en los tiempos que corremos, es de necesidad trabajar más que nunca, primero, porque creciendo la población en progresión geométrica, no basta producir en progresión aritmética sino que hay que forzar esta producción. Segundo, aumentando como aumentan también las necesidades en el comer, en el vestir, en el divertirse, por el vivir rápido de la actual sociedad, no hay que hacerse ilusiones, todo esto tiene que ser a expensas de trabajos y sacrificios constantes; no hay otra solución; el dilema es este; o austeridad, y por consiguiente privaciones en todos los órdenes, o forzar la producción, que es sinónimo de trabajo y sacrificio; todo el que diga lo contrario, es un embustero y un farsante.

Y metido en este laberinto de casos y cosas, yo, pobre profano e ignorante, ¿cómo voy a salir del atolladero? por que no es nada esto de la cuestión social, sobre la que tanto y tan bien se ha escrito y hasta legislado, para que no ya solo un mediocre, sino un pobre diablo como yo, intente meter cucha-

rada de olla ya tan manida y condimentada y hasta en parte ya vertida en el plato tan sabroso, del que algunos van comiendo tranquilamente (porque al calor o al sol de esto que llamamos social) más de cuatro van arrojando su sardina; pero me liaré la manta y salga por donde salga, aunque pediré al Señor me inspire para que al menos no diga disparates.

J. MARQUINA

(Continuará).

EL DÍA DE AYER

Pascua de Resurrección

Se celebraron solemnísimos cultos en nuestro primer templo, oficiando de pontifical el señor Obispo quien después de la misa dió la bendición Papal a los fieles.

A las once y media salió de la iglesia de San Pablo la procesión del Resucitado, organizada por la floreciente Cofradía de la Vera-Cruz y en la que iban las preciosas imágenes adquiridas por la misma este año y Nuestra Señora de Allende el Río sobre artística carroza, presidiendo el teniente alcalde don Melquíades Prieto, cerrando la marcha la Banda Municipal que ejecutó selectas obras con exquisita afinación.

Los edificios enclavados en las calles por donde pasó la procesión ostentaban colgaduras, viéndose en todas ellas enorme concurrencia de público, que unánimemente felicitaba a la Hermandad de la Vera-Cruz por su feliz iniciativa de reanudar esta piadosa manifestación.

También nosotros se la viviamos gustosos a tan devotos cofrades.

Para 1.ª Comunión
RECORDATORIOS y ESTAMPAS
Imprenta de la Federación
Mayor Pral., 15 Edificio Social

¡Sevilla!
¡Primavera!



Ford

España, país de bellezas y encantos, sin par en el mundo, es desconocida por miles de españoles que no disponen de un automóvil.

¿Va V. a dejar pasar este año sin conocer las incomparables hermosuras que encierra nuestro país por no adquirir un coche FORD, en el que puede hacer toda clase de excursiones acompañado de los suyos?

NO LO PIENSE MÁS

Vea hoy mismo al agente FORD y escoja el modelo que más le guste: todos son bonitos, elegantes y confortables.

No tema inesperadas averías, pues el excelente servicio de las Agencias FORD que encontrará siempre a pocos kilómetros, le prestarán toda clase de ayuda en caso necesario.

Tampoco le han de preocupar los malos caminos, pues con la excelente suspensión del coche FORD apenas notará molestia alguna.

TURISMO: Ptas. 4.500

Con arranque eléctrico: 4.750

Fábrica Barcelona

Ford Motor Company
S.A.E.

BARCELONA

